

## Sie werden sich jetzt fragen: Was geht dies Zusmarshausen und seine Ortsteile an? – [Sehr viel!](#)

Eine von vielen Schlagzeilen aus der AZ vom 14.02.2025 lautet: „3 Unfälle in vier Tagen auf der A8 bei Zusmarshausen!“. Dieses Beispiel soll die Vorteile einer Geschwindigkeitsbegrenzung auf der Autobahn für Zusmarshausen und seiner Ortsteile erläutern:

- **Weniger Einsätze** der Freiwilligen Feuerwehr Zusmarshausen auf der A8 aufgrund von Unfällen und auch weniger Einsätze der Ortsteilfeuerwehren auf den Umfahungsstrecken
- **Mehr Sicherheit** für die freiwilligen Feuerwehrdienstleistenden, aber auch für Sie als aktive Verkehrsteilnehmer; Allein die Freiwillige Feuerwehr Zusmarshausen hatte 2024 von ihren 140 Einsätzen insgesamt 56 auf der A8. Dies müsste nicht sein, und es wären dann freie Kapazitäten, falls nötig, im Ortsgebiet vorhanden
- **Weniger Umleitungsverkehr** auf den örtlichen Straßen und daraus resultierend weniger Gefahren für Fußgänger (z. B. auf Schulwegen) und auch eine wesentliche Verbesserung der Situation (Lärm, Abgase, usw.) für die Anwohner an den besagten Strecken
- **Stressfreieres Autofahren** wie im Urlaub; In unseren Nachbarländern ist ein viel entspannteres Fahren möglich

Bisher soll es **feste** Streckenbeeinflussungsanlagen (kurz „SBA“, Schilderbrücken auf der A8) **nur** im Bereich Augsburg – München geben (Kosten dafür ca. 30 Millionen Euro). Für den beidseitigen Streckenabschnitt Leipheim – Neusäß wurden zur Testung nur bestimmte Strecken, wie Adelsried - Streitheim und Günzburg – Burgau mit **mobilen** SBA ausgerüstet. Dies erfolgte nur aufgrund der Hartnäckigkeit der Region und dem Einsatz verschiedener Personen, wie auch der Bürgerliste Zusmarshausen. Ob die **mobilen** SBA bleiben, ist fraglich.

Wir von der BLZus sind der Meinung, dass dies nach wie vor nicht ausreicht. Die topographisch schwierig liegende A8 erfordert entweder ein komplettes Tempolimit mit Schildern (die einfachste und kostengünstigste Variante) oder eine Ausweitung der SBA auf der gesamten Strecke in beiden Richtungen von Neusäß bis Leipheim. Wichtig wäre zudem ein Überholverbot für LKW (vor allem an den drei deutlichen Anstiegen).

### Die BLZus wünscht Ihnen eine schöne und erholsame Urlaubszeit und stets eine unfallfreie Fahrt!

#### Vorstellung unserer Kandidaten/innen für die Marktgemeinderats-Wahl am 8. März 2026 für Sie



**Stefan Vogg, Streitheim**

Handelsfachwirt, Stv. Abteilungsleiter Uniklinikum Augsburg

Fraktion Bürgerliste Zusmarshausen e.V.

*„Für mich ist das Ehrenamt eine Herzensangelegenheit und der unverzichtbare Kit der Gesellschaft, denn nur gemeinsam können wir etwas für unsere Heimat positiv bewegen und gestalten!“*



Andrea Müller  
Wörleschwang



Verena Maier  
Zusmarshausen



Dr. Susanne Hippeli  
Zusmarshausen



Anne Stegmüller  
Wörleschwang



Ben Matthes  
Gabelbach



Dr. med. Anna Juraschek  
Zusmarshausen

**Zur Kommunalwahl am 08.03.2026 suchen wir engagierte Ortsansässige zur Kandidatur für den Marktgemeinderat**  
Stell Dir die Frage: **Was kannst Du für die Gemeinde tun?**

- Entwicklung mitbestimmen
- Verantwortung übernehmen
- Bürgerinteressen vertreten
- Recht und Demokratie leben

**Engagiere Dich und mache so einen Unterschied! [BLZus.de](http://BLZus.de)**

#### **Bürgerliste Zusmarshausen e.V.**

Harry Juraschek, 1. Vorstand

Vogelbergstraße 20

86441 Zusmarshausen

Tel 08291-1886-0

E-Mail [juraschek@blzus.de](mailto:juraschek@blzus.de)

Web [www.blzus.de/newsletter](http://www.blzus.de/newsletter)

